
 
 
 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA DOS AFLUENTES DO BAIXO 
IGUAÇU 

 
Aos três dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, estiveram 

presentes na reunião virtual realizada por meio da plataforma online Teams: CÍNTIA 

MAZON PAROLA (ICMBio), FLÁVIA NATÁLIA OSTAPIV (IAT) e  CAROLINE BACELAR 

HAUSCHILD (IAT), CÉSAR ROBERTO SILVA PAZ (IDR), ERICSON FAGUNDES MARX 

(IDR), RAMON CARDOSO NOGUCHI (Prefeitura Municipal de Pato Branco), ALEXANDRE 

COPOANI (Prefeitura Municipal de Pato Branco), ÁDILA CRISTINA KRUKOSKI FILIPPI 

(Prefeitura Municipal de Francisco Beltrão), HAMILTON BELLONI (Prefeitura Municipal de 

Rio Bonito do Iguaçu), ASSIOLI JACSEL DOS SANTOS (Prefeitura Municipal de Coronel 

Vivida), RAQUEL SANTANA BELCHIOR SZIMANSKI (Prefeitura Municipal de Capanema), 

MICHELE DOS SANTOS (Prefeitura Municipal de Realeza), EDENILSON ALBANI 

(SANEPAR), KELEN BRAUN TONUS (SANEPAR), CELÇO ARISI (SANEPAR), CAMILA 

FREITAS (COPEL), CÁSSIA SILMARA AVER PARANHOS (COPEL), PEDRO DIAS 

(ABRAPCH), JOSÉ VICENTE MIRANDA RESCIGNO (ENGIE), DIEGO NICOLAS 

SEMINARA (ENGIE),  DAIANA LAUXEN SCHÜTZ (BRF), RODRIGO MIARELLI DE 

OLIVEIRA (BRF), MARCIO PELEGRINI (Araucária Papéis), JANAÍNA FERNANDES 

MEDEIROS (Araucária papéis), EDSON CARLOS FLESSAK (Flessak Eletro Indústria), 

ANDRESSA APARECIDA ZANROSSO KERKHOFF (Coopertradição), MARELI LINCK 

NEITZKE (Coopertradição), DAIANA BRESSAN TAUCHERT (Coasul), MURICI JOSÉ 

CHIODELLI (Águas do Verê), MARCOS VINICIUS PAGLIARINI (ASPEA), NATIELEN 

SOMARIVA TOLEDO PENSO (CREA), WILLIAM CEZAR DE SOUZA POLLONIO 

MACHADO (CREA), LAURA CALDERAN DE LANNOY (Ag. Desenvolvimento Regional do 

Sudoeste do Paraná), FRANCIELE ANÍ CAOVILLA FOLLADOR (UNIOESTE), CHRISTINE 

NASCIMENTO GRABASKI (UNIOESTE), SILVIA ROMÃO (UFFS), ALVARO BOSON DE 

CASTRO FARIA  (UTFPR), WAGNER DE AGUIAR (UTFPR), DENISE RAUBER, (UTFPR), 

CLAIR ANTONELO (ADUPAM), SIDINEI MARTINI (MAB), MARIA ARLETE FERREIRA DA 

SILVA (Comunidade Quilombola Adelaide Maria Trindade). Após a verificação do quórum, 

foi iniciada a reunião para discussão da seguinte pauta: ÍTEM 1: Abertura e posse dos 

novos membros; ÍTEM 2: Aprovação da Minuta da Ata da 2ª Reunião Ordinária; ÍTEM 3: 

Aprovação do relatório de atividades de 2021; ÍTEM 4: Aprovação do Plano de Trabalho de 

2022; ÍTEM 5: Avaliação da criação de Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão; ÍTEM 

5.1: Deliberação 001/2022 - Criação de Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão; ÍTEM 

6: Assuntos gerais; ÍTEM 7: Encerramento. O presidente do comitê Sr. Edenilson Albani 

abriu a reunião e deu posse aos novos membros (ÍTEM 1), sendo eles: CAROLINE 

BACELAR HAUSCHILD (IAT), CÉSAR ROBERTO SILVA PAZ (IDR), RAMON CARDOSO 

NOGUCHI (Prefeitura Municipal de Pato Branco), JEAN RAFAEL DIAS ZANELLA (Flessak 

Eletro Indústria). Na sequência o senhor Edenilson Albani passou para ÍTEM 2, colocando 

em aprovação a minuta da ata da 2ª reunião ordinária do Comitê. Sem nenhuma objeção a 

leitura da mesma foi dispensada e o documento foi aprovado por unanimidade. Passando 

para o ÍTEM 3, O Presidente colocou em votação o relatório de atividades de 2021, que 

não teve objeções e foi aprovado por unanimidade. No ÍTEM 4, o plano de trabalho de 2022 

foi aprovado por unanimidade. O presidente passou a palavra para a Sra. Ellen Almeida 

que falou sobre a importância da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão (CTINS) 



 
 
 

(ÍTEM 5). O presidente do comitê colocou então em votação a Criação da Câmara Técnica 

(ÍTEM 5.1), que foi aprovada por unanimidade. Após isso foi realizada a definição dos 

membros da câmara técnica. Manifestaram sua vontade de fazer parte da câmara técnica: 

Caroline Bacelar (IAT), Ramon Cardoso (Prefeitura Municipal de Pato Branco), Kellen 

Braun (Sanepar), Edson Carlos Flessak (Flessak Eletro Indústria), Denise Rauber (UTFPR 

Pato Branco) e Alvaro Faria (UTFPR Dois Vizinhos) e Andressa Aparecida Zanrosso 

Kerkhoff da Cooperativa Coopertradição como Coordenadora, sendo que, as entidades 

membros da CTINS foram aprovados por unanimidade. O presidente passou a palavra para 

a Sra. Lucineide Maranhão que apresentou os assuntos gerias (ÍTEM 6) iniciando com 

informações sobre o Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB). Foi 

então informado que a atualização do site será feita de forma quinzenal e que a substituição 

dos representantes deve ser feita via ofício da instituição. A sra. Lucineide sugeriu que o 

presidente colocasse em votação sobre a volta das reuniões de modo presencial, sendo 

escolhido por unanimidade pela plenária permanecer de maneira online. Ainda foi 

informado pela Sra. Lucineide que será iniciada a notificação de faltas, sendo que a falta 

terá que ser justificada somente quando o titular e suplente não estiverem presentes na 

reunião. Foi sugerido pelo sr. Ericson Fagundes Marx que fosse criado um google drive 

para depositar os documentos do comitê. Foi sugerido também pela Sra. Lucineide 

Maranhão, fazer uma eleição de um cadastro reserva para substituição de membros que 

faltem reuniões consecutivas. O presidente Edenilson Albani destacou ainda informações 

importantes sobre o que foi discutido na reunião do fórum paranaense. Não havendo mais 

pautas a tratar, o Sr. Edenilson Albani fez suas considerações finais e encerrou a reunião 

(ÍTEM 7).  

 

 

EDENILSON ALBANI 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Baixo Iguaçu 

  
 

 

 


